

**Pluralité linguistique et culturelle en Amérique Latine: politiques linguistiques,
représentations et pratiques à l'université**

Projet Agence Universitaire de la Francophonie (AUF). 2013-2015

Directora: Estela Klett
Integrantes: Silvia Labado,
Rosana Pasquale, Daniela Quadrana

Ce projet international (2014-2015), labellisé et financé par l'Agence universitaire de la francophonie, est réalisé par une équipe de chercheurs argentins, boliviens et brésiliens qui cherchent à décrire les politiques linguistiques et culturelles en Amérique Latine, et de les mettre en regard des pratiques éducatives et linguistiques, dans le cadre universitaire. On s'attache particulièrement à définir la place du français, des langues autochtones et de leurs contacts avec les autres langues et cultures présentes dans les divers contextes latino-américains. On souhaite mettre en lumière la diversité des pratiques linguistiques des locuteurs, interroger la prise en compte de cette diversité dans les textes officiels régissant la vie des langues, leur statut et leur évolution, et leur enseignement en particulier, et dans les pratiques des enseignants. Cette problématique générale se décline en deux volets parallèles : a) Les liens entre politiques linguistiques et politiques éducatives : cohérences, contradictions, effets, enjeux ; b) Pratiques professionnelles, trajectoires d'apprenants, représentations et voies de transformation. La recherche proposée souhaite couvrir le plus de situations possibles en Amérique Latine mais elle ne vise ni à l'exhaustivité ni à la contrastivité. Les méthodes de recueil et d'analyse de données sont donc volontairement empiriques, qualitatives et les cadres théoriques de référence variables.